
Ecole Harel de la Noë   ________________________________ Mardi 18 mars 2025

            Conseil d’Ecole n°2

Présents  :  M.  Busnel  (DDEN),  Mme  Perrier  (Maire-Adjointe  déléguée  à  la  vie  scolaire  et  périscolaire  ),
M.Feunten (Directeur des politiques éducatives, de la restauration scolaire et de l’entretien des bâtiments
scolaires), Mme Anne-Claude LEPARC ( référente du temps périscolaire), Mme Belleguy ( Educatrice Jeunes
Enfants Courte Echelle), Mme MESNIER MEIDEROS(Atsem)

Enseignants: Mme TARDIVEL, Mme GOÏC, Mme GENDRE, Mme CARNAC, Mme BICREL, M. OIZEL, M.CALLEC,
M. SALVAT, M.BERNARD, M. LE GOAS, Mme BOBILLE, Mme KERFANT, 
Parents:   Mme BEAUDROUET,  Mme CHAKER , Mme DREFIER , Mme PERICHON , Mme RAMIR 
Excusés: M. BOVET, Mme ANDRE-GUEGUEN ,  Mme DELAUNAY,  Mme DERBOIS , Mme LE GOFF

1. Point sur les effectifs – aide pédagogique: 
L’école continue à enregistrer des arrivées d’élèves en cours d’année. Nous commençons à être très chargés,
en particulier en maternelle. 
Bilingue: 54 élèves

PS-MS-GS Bilingue Mme Goïc 19
 CP-CE1 Bilingue M. Bovet 16

CE2-CM1- CM2 Bilingue M. Oizel 20
Monolingue: 264 élèves

Dispositif Courte Échelle Mme Guillot 22 ( 23 à venir)
 TPS-PS Mme Tardivel 32 

MS-GS Mme Gendre 28
MS-GS Mme Carnac 27
CP Mme Bicrel  23
CP-CE1  Mme Bobille 25
CE1-CE2  M. Le Goas 25
CE2 M. Callec              26
CM1 Mme Kerfant 27
CM2 M.Bernard 29

Pour accompagner la classe de TPS-PS, la municipalité a accordé à l’école une Atsem pour le matin jusqu’à la
fin de l’année. Merci pour cette aide précieuse.
Mme Jeannin, service civique , vient également en renfort à l’école maternelle. Une petite partie de son temps
est également consacré à la gestion des bibliothèques. 

En début d’année, un  quart de poste avait été accordé par la Direction Académique. Madame Georget étant
en congé maternité, c’est madame Jupille qui vient tous les jeudis en soutien à l’école. Elle prend en charge
des petits groupes de différentes classes pour des remédiations pédagogiques.
Par ailleurs, M. Bovet prend également en charge un groupe de soutien une fois par semaine. 

Les portes ouvertes des écoles publiques ont eu lieu le 28 février. Plusieurs familles inscrites sont venues
découvrir l’école. D’ores et déjà 16 nouveaux élèves sont inscrits en monolingue pour la rentrée 2025, 9 pour
la filière bilingue. 
Les représentants parents proposent que pour l’année prochaine, ils s’installent en maternelle pour rencontrer
les nouveaux parents.
2. PPMS : 

Le  Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) a été actualisé. Un nouveau document a été élaboré en relation
avec M. Heurtematte, correspondant équipe mobile académique de sécurité , Mme Paviot Turban, conseillère
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pédagogique de la circonscription, M. Le Scornet  correspondant sécurité des bâtiments pour la mairie et M.
Le Meur des services techniques. Le plan comprend   3 parties : description de l’école ( accès, sorties, coupures
des fluides,...), organisation interne de l’école et conduites à tenir. 
Pour  l’école,  plusieurs  risques  majeurs  ont  été  identifiés  comme  possibles:  tempête,  séisme,  intrusion,
incendie, alerte à la bombe, nuage toxique (proximité de la RN12)
Plusieurs  postures  ont  été  déclinées  pour  adopter  les  comportements  adaptés  aux  situations  données  :
l’évacuation, la mise sous abri simple, la mise sous abri améliorée, s’échapper ou se cacher
La  réalisation d’exercices  réguliers  permet l’appropriation des  comportements  à  adopter  et  concourt  à  la
sécurisation des élèves et des personnels. Un exercice anti-intrusion a eu lieu le vendredi 7 mars et a permis
de tester deux comportements : certains élèves se sont échappés, d’autres se sont cachés. 
Ce PPMS devra être complété par un information en direction des personnels municipaux travaillant sur le
site : personnel d’animation, personnel de restauration.

 Point sur les projets menés depuis le dernier Conseil d’école
 Construire les savoirs fondamentaux pour tous : 
Poursuivre et développer le travail engagé pour la maîtrise de la lecture : 

-  accueil d’auteurs illustrateurs le vendredi 6 décembre
Sandrine Lamour    Mme Gendre- Mme Carnac – Mme Bicrel
Charles Dutertre:  Mme Bobille, M. Bovet, M. Le Goas  M. Oizel 
Eric Simard: M. Bernard- Mme Kerfant
Les élèves ont pu découvrir l’univers de chacun de ces auteurs ( ex: génèse de la collection Humanimaux à
partir d’un travail sur les émotions dans les livres d’Eric Simard)
Domaine Histoire Géographie /Sciences

• Intervention de l’ABIEG: 25 février, 3 et 11 mars- classes de cycle 3 intervention autour de la maîtrise
des  Energies  (éco-gestes)  et  des  dangers  liés  à  l’utilisation de l’électricité  du gaz  et  de l’eau dans
l’environnement familial.

 A venir :
• Sortie Château de la Hunaudaye: CE2 M. Callec + CE2 M. Le Goas (29 avril)

• Mise en place d’actions fortes dans le domaine de l’EDD(Education au Développement Durable)  
 - Inscrire dans le parcours de l’élève sur l’école la découverte active de différents écosystèmes 
→ forêt :  Lundi 18 novembre: Mme Carnac, Mme Gendre

A venir :
• Sortie à la découverte de la ferme :  16 mai Classe de Mme Tardivel  Ferme pédagogique de Pont-

Melvez
• Découverte de la ferme Ty-Lipous (Moustéru) : 28 mars Classes de M. Oizel et Mme Kerfant 

Proposition du Comité Consultatif de Transition Écologique (CCTE) de Plérin dans le cadre du festival de
la transition alimentaire. Ferme en Agriculture Biologique, transformation du lait en yaourts et crèmes
desserts, directement à la ferme, commercialisation en circuit court. 

- Poursuite du projet  « Renaturer l’école » : développement de l’espace de biodiversité sur l’école et d’ espaces
de  jardinage . 

• Exposition d’abris animaux (jeudis 10 vendredi 11 octobre) 
• Projet ATE : Aire Terrestre Educative  CM2 classe de M. Bernard. Un premier Conseil de La Terre a eu

lieu le 17 décembre, un second le 6 février. En alternance deux sorties sur le terrain ont été organisées. 
Parmi 3 sites identifiés , le choix des élèves s’est porté sur la prairie-zone humide des prés-palais .
Ce choix semble pertinent car ce site a un potentiel intéressant : haies, ruisseau, petit bois. Les élèves vont
maintenant  se  concentrer  sur  ce  site  en  confrontant  les  contraintes  humaines  et  la  préservation  de  la
biodiversité.
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A venir :
• Projet nichoirs: caméra installée dans un nichoir (collaboration avec  M.Le Meur, ornithologue)
• Espaces jardin: Le projet redémarrera après les vacances de printemps

    
Diversifier et programmer l’enseignement artistique tout au long du parcours de l’élève

• Projet fédérateur en musique   : Ca vaut le détour ! (classes élémentaires du CP au CM2 )
Fil  conducteur :les objets détournés.  Aude Speller,  Dumiste intervenante, a emmené les élèves dans une
création  tout  à  fait  originale  où  les  objets  du  quotidien  ou  récupérés  dans  la  nature  sont  devenus  des
instruments.  Plus encore que la présentation à la  salle  Roger Ollivier,  c’est  le  chemin qui  a  été parcouru
pendant toutes les séances qui est remarquable: au-delà des rythmes appris, du travail d’écoute et de chant,
Aude a aussi amené les élèves à créer eux-mêmes leurs pièces rythmiques. 

• Rencontre avec le chanteur Erwan Le Sauze   ( groupe Irvah) 10 janvier- Classes bilingues dans le cadre
du festival Zef et Mer 

• Projection de films d’animation au Cap   : „Sirocco et le royaume des courants d'air" Classes de Mme
Bobille, M. Le Goas et M. Bovet  et „Léo, la fabuleuse histoire de Léonard de Vinci“  Classes de Mme
Kerfant, M. Callec M. Bernard et M. Oizel 

• Kan ar bobl   : 25 janvier participation de la classe bilingue de Mme Goïc  et M. Oizel. Les deux classes
sont qualifiées pour la finale le 6 avril.

• Rencontre avec un Bdéiste  : Jean-Christophe Balan 24 janvier classe de M. Oizel
• Ecole et Cinéma   :  Mme Bicrel + CP Mme Bobille . 2 films ont déjà été visionnés: Maman pleut des

cordes- le cirque (Charlie Chaplin)-
• Séance cinéma en breton  :10 mars. Classes de Mme Goïc, M. Bovet et M. Oizel 
• Spectacle Leïla et la Baleine     :   25 mars salle Roger Ollivier (classes maternelles publiques). Spectacle un

peu décevant ( pas assez animé).
• visite de l’exposition Peintres de la marine   : classes de M. Bovet- M. Callec
• ateliers théâtre   avec la compagnie Gazibul. CE1 de Mme Bobille et M. Le Goas. Ateliers en janvier et

février. Présentation aux familles le jeudi 6 février à la salle du Cap. Une animation à nouveau très
intéressante sous de nombreux aspects et  qui permet aussi de découvrir les élèves sous un autre
angle.

A venir :
• Projet fédérateur en Arts plastiques   pour les classes maternelles. Intervention des animatrices de la

Briquetterie :  9 mai: classe de Mme Goïc; 20 mai: classe de Mme Tardivel; 13 juin: classe de Mme
Gendre et Mme Carnac

• Ecole et cinéma   : 19 mai   Classe de Mme Bicrel + CP mme Bobille . Film : Microcosmos
• Spectacle dans le cadre du festival Marionnett’Ic   : 12 mai  Puppet Sky Bird Classes de Mme Gendre et

Mme Carnac 

 EPS:

• Découverte du sport de raquettes   :  M. Bovet,  Mme Bicrel partenariat avec le TCP
• Sports de lutte   : Classes de Mme Kerfant M. Bernard
• cycle Baby-gym pour les classes de cycle 1  : Mme Gendre – Mme Tardivel 
• Interventions Hand-Ball cycle 2   : en partenariat avec Handball Plérin Baie d’Armor 
• cycle piscine  : M. Bernard- M. Callec

A venir :
• Cycle piscine  : classes de Mme Bicrel- Mme Bobille – M. Le Goas 
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• Interventions Hand-Ball cycle 3   : en partenariat avec Handball Plérin Baie d’Armor 
      • Permis vélo CM2 : mardi 13 mai

• Voile : 2, 5 , 10, 13 et 19 juin: CM1 – CM2 Classes de Mme Kerfant, M. Callec, M. Oizel
• Rencontre cycle 2 Harel de la Noë – Grand Léjon – Port Horel
• Rencontre Handball cycle 3 Harel de la Noë – Grand Léjon

 EMC:
    • Permis internet :  M. Bernard (CM2)
   •  Permis  piéton CE2:  Classes  de CE2 mardi  19 et  jeudi  21 novembre matin.  Deuxième intervention à
programmer

Classes de découverte 
La seconde classe de découverte est en préparation. 

Séjour au CRIR ( Centre Régional d’Initiation à la Rivière) de Belle-Ille-en-Terre : CM1 et CM2 des classes de M.
Bernard, Mme Kerfant et monsieur Callec, élèves de CM1-CM2 du dispositif Ulis.
Découverte de l’écosystème rivière : petite faune aquatique, poissons, flore,moulin….
61 participants + parents accompagnateurs: Mme Tombette, Mme Carriou, Mme Coccoz, Mme Lamour.

Une réunion de présentation aux familles a été organisée le mardi 4 février. 
Cette classe se met en place grâce au soutien de la Région Bretagne, de l’APAE et la mairie de Plérin.

6. Prévention de la santé:
• Visite médicale par la PMI: pour les enfants nés entre septembre 2020 et juillet 2021. Les parents

peuvent y assister. Les premières visites ont eu lieu . Elles vont se poursuivre  le 28 mars. 
• - Programme MT’Dents( prévention bucco-dentaire): Classes de Mme Carnac, Mme Gendre, Mme Goïc

(09 et 16 Janvier). Intervention intéressante pour la première partie, un peu trop compliquée pour la
deuxième séance

• Service sanitaire des étudiants: intervention sur les bienfaits de l’activité physique (cycle 3) entre le 15
et le 27 mai. Un questionnaire a été proposé aux élèves sur leurs pratiques. 

• Prévention  des  écrans:  La  Maison  du  Département  de  Saint-Brieuc  propose  d'organiser  un  café-
échange sur la place des écrans dans les familles. Ce temps d’échange sera proposé aux parents de
maternelle le vendredi 28 mars : le matin à 8h45 une fois que les enfants sont déposés dans leurs
classes, et en fin de journée à 15h30 avant que les parents ne les récupèrent. Afin de bien l’organiser,
une inscription préalable   va être demandée aux parents.

7. Liaison Cm2- 6ème
Les CM2 de l’école ont passé une journée au collège Lequier.
Au programme:  accueil-présentation du fonctionnement et  des  locaux,  accueil  au CDI  autour  d’un projet
commun, cours de langue ( allemand, chinois), cours de physique et SVT .
 
6. Propositions du temps méridien et périscolaire
Mme Leparc fait le point sur les propositions faites et à venir:

• L’accompagnement aux devoirs est mise en place et fonctionne bien.
• Le thème de l’année est l’accompagnement parentale. Des activités sont préparées avec les enfants

sur leurs temps de présence, sont présentées aux parents qui peuvent participer, un défi est lancé pour
que l’activité se poursuive à la maison. Cela s’est concrétisé par plusieurs actions:

- action autour du jeu: eh à quoi on joue ?
- action autour de la cuisine : je cuisine avec mon enfant.
- action autour de la prévention de l’utilisation des écrans
- carnaval
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Autres  propositions  d’activités:  Art  postal  (  participation à  l’exposition départementale  à  Robien),  journal
( soutien à l’initiative d’élèves)

A venir:
- activités sur le thème du cirque: accrosport
- rencontre sportive
- projet en relation avec la fête de la nature (courant mai)
- projet avec le foyer Ker-Spi sur les jardins partagés.

7. Projet nouvelle école 
Mme Perrier  et  M.  Feunten  font  le  point  :  Le  projet  suit  son  cours.  L’entreprise  chargée  de  la  maîtrise
d’ouvrage a engagé un travail sur la phase programme. Après les réunions générales et thématiques avec les
différents  acteurs,  elle  prépare  maintenant  la  phase  programme,  un  document  qui  sera  transmis  aux
architectes qui voudront concourir. 
Ce document devra contenir un rétroplanning, prendre en compte les contraintes budgétaires et celles liées au
choix de la construction en site occupé ( intégrer dans le financement les coûts liés à la location de bâtiments
modulaires, phaser les travaux de manière à ce que l’école puisse continuer à fonctionner,…) . L’idée est de
lancer  le  concours  d’architectes  fin  2025.  Dans  un  premier  temps,  trois  projets  seront  retenus.  Un  jury
regroupant des élus, des architectes conseils , les services techniques ( voix consultative) sera mis en place afin
de choisir le projet retenu .
Une visite de l’école Jean Nicolas à Saint-Brieuc va être également organisée ( proposition de M. Flochel, IEN)

Question: les usagers de l’école pourront-ils participer au jury?
Réponse M. Feunten: C’est possible. Cette décision est à la discrétion  de M. le Maire de Plérin.

8. Travaux et investissements 

Travaux :
Le 8 novembre la commission Travaux regroupant DDEN, élus, responsables de service et directeur de l’école a
fait  le  tour  des  locaux  et  fait  un  point  exhaustif  sur  les  travaux.  Même  si  des  difficultés  subsistent,  le
fonctionnement s’est amélioré.

Ce qui a été fait:
changement des portes des toilettes du bâtiment A
Seuil de l’entrée du bâtiment C ( entrée maternelle) 

Ce qui est en attente 

demandes du Conseil des élèves
• balançoire cour du haut non remplacée
• panneau de basket cour du bas non remplacé
• lunettes à installer sur les toilettes

rappel demandes travaux 
- Maternelle : plusieurs vélos à réparer. 
Ce dossier n’avance pas et cela commence à être problématique car cela fait plus d’une dizaine de vélos qui
sont aujourd’hui en attente de réparation. Le matériel continue à veillir car il est très utilisé par l’école mais
aussi le CLSH.  
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- salle de sieste PS bilingue:  Rideau inifugé qui dysfonctionne et qui oblige à monter sur une chaise pour le
tirer. Il faut peut-être changer la barre.
 
-  Aménagement  salles  de  sieste :  ancienne  salle  de  classe  reconvertie  en  dortoir.  La  faire  évoluer  pour
améliorer  l’environnement  „cocooning“:  tamiser  la  lumière,  peintures  douces,  rideaux,  aménagements,
couettes plus chaudes. Associer les Atsem aux décisions.  

- Maternelle/élémentaire :  Système de débloquage de l’entrée à distance. Demande d’un visiophone ou un
système d’ouverture à distance.

- Gouttières à réparer élémentaire:

Informatique:
• Vidéo-projecteur maternelle ( non installé pendant l’été)

Réponse de M. Feunten : ces travaux sont en cours de chiffrage. Une validation sera faite après le  vote du
budget communal au 7 avril. 
Vélos: il a proposé aux élus qu’un plan sur 3 ou 4 ans permette de renouveler le parc.
Rideau salle de sieste : plusieurs choses ont été essayées. Le rideau inifugé est très lourd. Cela demande un
investissement donc un arbitrage.

Investissements budget 2025: attente validation/ vote du budget communal)
rappel demandes Investissements budget 2025 

• Modules flexibles 
• tapis ville 
• Jeu marchande 
• lit bébé 
• bébé Pichon 
• Lot de 2 tabourets 
• tapis route
• claustra toile 
• 1 bac à eau couvercle-plan de jeu 
• vélos à remplacer régulièrement : cf point travaux 

Réponse de M. Feunten :  Là également, ces investissements sont soumis à la validation après le  vote du
budget communal.
Les investissements seront pris en compte dans la limite de l’enveloppe votée avec un souci d’équité entre les
écoles. M. Feunten fait la proposition de préparer l’aménagement de la future école : il propose de mettre en
place une classe test avec un équipement en classe flexible qui permettrait aux enseignants d’essayer cette
nouvelle organisation spatiale de la classe.
11. question diverses (délégués parents)
  
- challenge mobilité : du 18 au 25 mai 2025. Tous à pied ou à vélo à l’école !
Comme l’année dernière, chacun pourra indiquer ses kilomètres soit via un formulaire en ligne, soit via la
version papier.
Mme Beaudrouet lance un appel aux parents volontaires à l’aider à organiser cet évènement. Ils peuvent la
contacter via le nouveau mail des représentants des parents d’élèves :  parents.hareldelanoe@gmail.com 

 question pour le périscolaire : une sensibilisation aux gestes de premiers secours a eu lieu en centre de loisirs
pour les 3-6 ans. Serait il possible de continuer cette lancée de sensibilisation en périscolaire ? 
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réponse Mme Leparc: nous allons l’étudier
réponse  des  enseignants:  ce  sera  compliqué  pour  cette  fin  d’année  (beaucoup  de  projets).  A  voir
éventuellement pour l’année prochaine. La conseillère pédagogique EPS pourra venir en soutien.

Arboretum: est-il possible d’avoir quelques informations sur le travaux menés actuellement dans l’arboretum ?

M. Feunten:  il  s’agit  d’un projet  décidé dans le cadre des budgets participatifs.  L’arboretum a été repnsé:
agrandissement des jeux enfants,  création d’un street  workout,  lieu ouvert  avec  un cheminement,  verger,
scumptures végétales,...
M. Tertre: M. Orinel, responsable du service espaces verts souhaite que l’école puisse exploiter ce site:
Une partie du nouvel l’arboretum est un espace « Spectacle » qui pourra accueillir des évènements culturels du
Cap hors des murs.  L’espace créé sera fermé par des plantations naturelles  (  une classe va participer aux
plantations) ou installations minérales avec une entrée. Cet espace pourra aussi être utilisé par l’école pour y
faire classe dehors ou y organiser des ateliers artistiques : une table pourrait être utilisée, les élèves pourraient
aussi s’asseoir sur les traverses pour travailler, des panneaux d’exposition en bois le long des haies pourraient
accueillir des travaux temporaires des élèves (ex Land’Art ou autres productions).

Prochain conseil d’école:  – Mardi 17 juin

7


